



## Lores aceptaron que gobierno chileno y Amnistía sean parte en nuevo juicio a Pinochet

- Ambos podrán hacer presente sus posiciones en forma escrita y oral.
- Ejecutivo chileno tiene plazo hasta las 10 PM de mañana para presentar su línea argumental.

Por Boris Bezama  
Fotos: Ricardo Abarca y agencias  
Desde Londres  
La Segunda

En una resolutive y rápida sesión, presidida por Lord Browne-Wilkinson, tres lores de la ley aceptaron esta mañana la petición formulada por el gobierno de Chile de ser parte interviniente en los nuevos alegatos que se inician el próximo lunes en Londres y en los que se determinará por segunda vez si el ex gobernante tiene inmunidad diplomática o no para ser extraditado a España y ser juzgado allí por el juez Baltasar Garzón.

El viaje de este último a Inglaterra ha suscitado gran expectación y, aunque él directamente no intervendrá en forma personal, si estará presente en esta nueva etapa del proceso guiando de alguna forma a los abogados ingleses que representan a la Fiscalía.

El comité judicial de los lores también decidió que Amnesty International participe —en la misma calidad que el gobierno chileno, es decir, en forma escrita y oral— en la vista de la apelación.

La resolución adoptada por los lores Browne-Wilkinson (tildado por la prensa inglesa como moderado); Hope (liberal); y Mullet (moderado pero con inclinaciones conservadoras) causó gran satisfacción entre la defensa inglesa de Pinochet y el equipo jurídico



del gobierno de la firma Herbert Smith. El abogado que defenderá la posición de nuestro gobierno será Lawrence Collins, quien posee gran prestigio profesional en esta ciudad. Por la fiscalía estuvo presente Alun Jones y por la defensa del general (r) Clive Nichols.

La organización Human Rights Watch, la que también lo solicitó esta mañana ser parte en el proceso, sólo podrá alegar en forma escrita.

**Unico punto nuevo del debate: Si se puede hacer justicia en Chile**

La aceptación a que el gobierno  
(Continúa en la página 3)

### Insulza: "Garzón se va a ir a sentar ahí"

El Canciller José Miguel Insulza señaló, al cierre de esta edición, que el Gobierno toma con tranquilidad el hecho de haber sido aceptado por los lores como parte interviniente.

Sobre la presencia de Garzón en Londres, comentó que sabía desde antes que la Fiscalía lo había invitado y que eso no reviste mayor interés. "El se va a ir a sentar ahí. No puede participar de ninguna manera". Al referirse a los abogados, explicó que "están preparando el alegato dentro de las normas y criterios que fijamos, y lo más importante es defender la inmunidad del Estado de Chile. Los puntos de derecho se presentan mañana".



ARRIBA, desde muy temprano, se ubicó en las afueras de la House of Lords un pequeño grupo de exiliados que lanzó consignas contra Pinochet. A la izquierda, el director jurídico de la Cancillería, Jaime Lagos, se mostró muy satisfecho con la resolución de los lores.

## Campaña comunicacional a 10 mil ingleses lanzó grupo de apoyo a general (r)

Una campaña comunicacional dirigida a diez mil líderes de opinión de Inglaterra lanzó hoy el grupo que apoya al senador Augusto Pinochet, entre quienes se encuentra el abogado chileno Fernando Barros.

La ofensiva denominada "La reexaminación es enemigo de la reconciliación" busca que la opinión pública inglesa conozca los hitos centrales del desarrollo chileno, partiendo por las razones de la intervención militar y pasando también por los hechos más significativos de Chile de los últimos 25 años. Es por ello, que a partir de hoy diez mil ciudadanos de ese país recibirán postales con fotografías y leyendas de, por ejemplo, el traspaso de mando realizado entre Pinochet y

- A partir de hoy, empresarios y parlamentarios recibirán por correo postales con fotografías y leyendas, por ejemplo, del traspaso de mando entre Pinochet y Aylwin en 1990.

el ex Presidente Aylwin en marzo de 1990.

Llegada de partidarios y página web

En Inglaterra, se acostumbra a que cualquier misiva se responda y en este caso, ése sería uno de los objetivos. La campaña está dirigida a empresarios y parlamentarios y durará diez semanas, según adelantó Fernando Barros, quien estuvo presente en los ale-

gatos de la House of Lords.

Las postales fueron dadas a conocer al cierre de esta edición en una conferencia de prensa.

A esta actividad se sumarán próximamente, la llegada de partidarios del general, al igual como ocurrió desde diciembre, previo a la resolución de Straw, que dio inicio al proceso de extradición del general a España. Las tarjetas se complementan con informaciones que aparecerán

en una página web cuya dirección es chile-reconcile.-acuk.

Barros explicó que con esta iniciativa se pretende revertir la idea difundida en Inglaterra de que se está "juzgando al asesino más terrible del siglo XX. Queremos que esta sociedad comprenda realmente qué pasó y cómo hemos avanzado en una transición exitosa, frenada por la detención del general Pinochet aquí en Londres".

La secuencia de las postales incluye otros aspectos que retratan la "prosperidad económica que ha alcanzado Chile en las últimas décadas, y que fue determinada por el modelo económico desarrollado por Pinochet".



(Viene de la página 2)

chileno se haga parte interviniente en los nuevos alegatos fue, de alguna manera, condicionada a no abrir demasiado la línea argumental seguida hasta ahora por la defensa de Pinochet y limitarla a materias anteriormente discutidas.

El único punto nuevo que se tocará es si la justicia chilena puede realmente juzgar a Pinochet en nuestro país. Este fue un tema discutido y quedó para ser visto en los alegatos.

En esta oportunidad, la fiscalía cuestionó el hecho de por qué el Estado de Chile no se había hecho parte antes del proceso. Cuestión que ocasiona problemas a la Crown Prosecution Service (o fiscalía) ya que no conoce la línea argumental que expondrá Chile. Ante ello los lores fijaron como plazo hasta mañana a las 10 PM para que dé a conocer los puntos sustantivos de su alegato, los que no podrán ser ampliados posteriormente. Estos serán entregados a los siete law lords y a la abogados que representan al gobierno español y a Amnistía. Al respecto, se planteó que no habrá elementos nuevos en lo que ya ha planteado el gobierno chileno, sino énfasis distintos.

### **Gobierno "no busca defender las acciones de Pinochet"**

En el escrito presentado hoy —donde el gobierno pidió ser parte—, se establece que "busca hacer valer su inmunidad como estado soberano" y establece que las "cortes inglesas no tie-



**EL ABOGADO de Pinochet, Clive Nichols, llega a la audiencia preliminar de esta mañana, en Londres.**

nen jurisdicción en estos procedimientos".

De esta forma, el gobierno acoge la exigencia socialista de "defender principios y no a personas". Así, el texto presentado hoy añade que el "propósito de la intervención no busca defender las acciones de Pinochet mientras él fue jefe de Estado. Tampoco es el propósito evitar que sea investigado e inculcado, sino que la investigación y el juicio sean hechos en un corte apropiado", o sea, las chilenas. Agrega que el gobierno de Chile "democráticamente elegido" se ha comprometido con los tratados inter-



**PETER DUFFY, representante de Amnistía Internacional, que será parte en la vista de la apelación de la inmunidad de Pinochet.**

nacionales sobre DD.HH.

Asimismo, el escrito recalca que la posición de Chile sobre la inmunidad de Estado no persigue ser un escudo personal para Pinochet, sino busca defender la soberanía nacional de acuerdo con los principios de la ley internacional.

La presentación chilena recalca que "no absuelve" a Pinochet de "responsabilidad en Chile de los actos" que se le imputan.

### **Amnistía Internacional: complacidos**

Como "muy complacidos" autodefi-



**LAWRENCE COLLINS, quien hará presente la posición del gobierno chileno en los alegatos de la Cámara de los Lores.**

nió Soraya Bermejo el estado de ánimo en que se encuentran en Amnistía Internacional. La vocera de la organización habló desde Londres con "La Segunda" instantes después de conocerse la decisión de los Lores. "Era lo que nosotros esperábamos. Lo mismo sucedió en la otra ocasión".

—¿Y qué les parece que el gobierno de Chile haya sido aceptado?

—Siempre hemos considerado que a la hora de determinar la culpabilidad o la inocencia de cualquier acusado es importante escuchar todos los argumentos posibles.